

## Disparan sobre el presidente de las juventudes socialistas

MADRID. — Anoche, próximamente a las diez, marchaba por la Travesía de San Mateo el presidente de las Juventudes socialistas, Enrique Puent, a quien acompañaba el miembro del Comité de la Sociedad de panaderos Felipe García. Dichos individuos habían estado en el local de la escuela obrera socialista, sita en el número 15 de la misma calle, y momentos después estuvieron en un establecimiento inmediato para tomar unos bocadillos. Al salir de dicho establecimiento unos desconocidos hicieron sobre ellos tres disparos, sin conseguir herirlos. El impacto de una de las balas se pudo apreciar después en la escalera de la casa número 15, donde se halla establecida la escuela obrera.

Al ruido de las detonaciones salieron de la citada escuela varias jóvenes, que intentaron perseguir a los agresores. Estos se dieron a la fuga logrando desaparecer por la calle de Hortaleza. Los agredidos no presentaron la correspondiente denuncia ni en la Comisaría ni en la Dirección de Seguridad. No obstante esto, el jefe de la brigada social, Sr. Almellones que tuvo conocimiento del hecho por referencias particulares, ordenó que varios agentes practicasen las averiguaciones del caso. Estas diligencias dieron por resultado la detención de un individuo, que a última hora de la madrugada ingresó en la Dirección general de Seguridad.

El número de ayer de «A B C», denunciado

—El número de «A B C» de ayer fue denunciado, con motivo de un artículo de D. Alvaro Alcalá Gallano, titulado «Martirologio fascista».

Fallece uno de los evadidos

A consecuencia de una operación de apendicitis que le fué practicada hace unos días, falleció en Lisboa, donde aún permanecía después de su evasión de Villa Cisneros, el capitán D. Joaquín Barroeta, a quien las penalidades y sufrimientos de la persecución a raíz de los sucesos de agosto, unidos a la exportación, le llevaron a enfermar tan gravemente que tuvo que ser sometido a la operación que le originó la muerte.

En el campo revolucionario

BARCELONA. — Con el título de «Solidaridad ha comenzado a publicarse en Barcelona un nuevo diario, órgano de la Confederación Nacional del Trabajo, que viene a substituir a «Solidaridad Obrera», cuya publicación fué suspendida gubernativamente a raíz del último movimiento sindicalista.

En uno de los artículos de su primer número se refiere «Solidaridad» al proyecto de frente único obrero afirmando «que los obreros organizados libertariamente en Cataluña no están dispuestos a ser juguetes de las maniobras políticas de los jefes comunistas y socialistas, prestos a coartar su revolucionarismo y a venderlo al Poder republicano a cambio de una o varias carteras.»

En otro trabajo comenta los discursos pronunciados últimamente por los señores Prieto, Domingo y Azafia, y dice: «Azafia, que ya no recuerda la lista de los obreros que sucumbieron durante su Gobierno (más de trescientos), ha protestado de la represión que las masas obreras sufren ahora, y coincidiendo con Marcelino Domingo — todos son unos — arenga a los socialistas para que depongan su actitud rebelde y se unan a las fracciones republicanas para evitar que las derechas se hagan dueñas del Poder. Los gobernantes que murieron

abrazados en los rescoldos de Casas Viejas pretenden de nuevo enganar a las masas trabajadoras, esgrimiendo las miserias, los atropellos que éstas sufren por culpa de aquéllos. Todos los obreros tienen que convencerse que el pugilato oratorio entre Prieto, Domingo y Azafia es una farsa política que al final redundará en perjuicio del pueblo.

### La beatificación del padre Claret

—Ha llegado a Vich, procedente de Roma, el padre Jacinto Blanch, vicepostulador de la causa del Venerable padre Claret, cuya beatificación se hará el 25 de este mes. El padre Blanch asistirá a la apertura de la sepultura del fundador de la Orden de Misioneros del Corazón de María, con el fin de extraer una reliquia que ha de ser entregada al Papa el día de la beatificación.

### No caben más presos en la cárcel

—El Juzgado ha recibido una comunicación del director de la Cárcel en la que le ruega que no envíe más presos por tener la cárcel llena y no haber ni uno más.

### Se restablece la normalidad en Vizcaya

BILBAO. — Se ha restablecido la normalidad en la capital y la provincia. Únicamente sigue el paro en algunos pueblecitos de la zona minera, y registrándose por otras partes pequeños intentos huelguísticos, que no encontraron eco. La Comisión ejecutiva de la U. G. T. ha hecho pública una nota, en la que dice:

«Con mucha confusión ayer se produjo un paro, haciéndose llegar a los trabajadores que la huelga se declaraba por la Comisión ejecutiva de este nuevo organismo. El Consejo decidió en la reunión de anoche recomendar a todos los afiliados que se reintegren al trabajo, y entendió que este movimiento, lejos de favorecer los ideales que hoy preocupan a España, en realidad lo que hacen es desmoralizar a las fuerzas proletarias, llevándolas a movimientos con finalidad errónea. Esperemos que todos los delegados de los Sindicatos cursen las órdenes oportunas, a fin de que en lo sucesivo no puedan sucederse hechos como el de ayer, sin antes recibir órdenes que respondan a acuerdos de este organismo responsable».

### La Benemérita hiere a un socialista

BADAJOS. — En La Parra una pareja de la Benemérita se dirigió a un grupo de obreros que discutían, invitándoles a alejarse. Entonces comenzaron a tirar piedras contra los guardias, que, sorprendidos se replegaron, y los obreros arrojaron, tirando más piedras. Entonces la Guardia civil, para amedrentarles, disparó al aire. En vista de que los obreros continuaban en su actitud, los guardias se vieron obligados a disparar sobre los grupos, cayendo herido el obrero socialista Ramón Santos. Los revoltosos huyeron.

### Explosión de dos bombas

CORUÑA. — Anoche estalló una bomba en casa del comerciante de ultramarinos D. Saturnino Nieto, que desde hace días se hallaba gravemente enfermo. A consecuencia de la impresión recibida el señor Nieto falleció esta mañana.

Ayer tarde, a última hora estalló otra bomba en el piso que el contratista de obras D. Santiago Guisán Rodríguez habita en la casa número 45 de la Avenida de Fer-

## Temas del día

### Creando «oportunidades»

Le ha tocado ahora la vez a Austria. Ya hace tiempo que venía fraguándose en aquel país una tentativa de rebelión contra el férreo poder constructivo del canciller Dollfus y al fin los socialistas, viendo próxima su destrucción por consunción, se han jugado el todo por el todo lanzándose a la calle tras la bandera roja y al grito de revolución social. Y Viena, la ciudad elegante y sentimental, la gran atractora de turistas, ha sido regada con sangre humana, cubriéndose de cadáveres y de heridos, como otras varias ciudades del país: todas aquellas en que el socialismo contaba con efectivos, es decir, con lo que aquí llamamos masas y en términos guerreros se conoce por carne de cañón.

Decididamente el socialismo se torna belicoso y adopta procedimientos de inusitada violencia. Lo ocurrido en Austria no es ni más ni menos que lo que se está planeando en España. A través de miles de kilómetros y de varios países los líderes socialistas austriacos coinciden en orientación con los españoles y lanzan a sus huesos a la lucha sangrienta de idéntica forma que desearían hacerlo Prieto o Largo Caballero. ¿Qué le ocurre al socialismo para adoptar esta nueva táctica que tan en pugna está con su posición y su actitud tradicionales? ¿No ha pregonado a los cuatro vientos su programa contra la guerra? El socialismo por sí no ha sido nunca amigo de violencias. Cautó, sosegado y hasta diplomático, ha procurado siempre aprovecharse de las circunstancias para sacar algún provecho, bien para el partido, bien para sus líderes. Si alguna vez hacía falta alborotar y ocasionar alarmas o conflictos se escuchaba en las organizaciones sindicales y lanzaba a éstas a huelgas reivindicadoras o revolucionarias pero sin dar él francamente la cara en la lucha. Recuérdese que fueron sus más próximos aliados quienes le llamaron oportunista, concretando en esta gráfica y acertada palabra toda la política que informa la actuación del Socialismo: la de buscar todas las oportunidades y explotárselas en beneficio propio. Que viene a ser algo por el estilo que el oficio de *descuidero*. Sólo que éste trabaja en los tranvías y el socialismo actúa en política.

Pero de pronto el socialismo abandona sus normas y se lanza por el camino que tanto le repugna. Realmente para esto no valía la pena de que se separara de la III Internacional repudiándola y combatiéndola; ni de que los mencheviques sufrieran la feroz persecución de los bolcheviques. Para acabar en la pretensión de imitar a Lenin resulta absurdo y ridículo haber comenzado censurando a los implantadores de la roja dictadura rusa. ¿Cómo explicarse, pues, esta transformación? Muy sencillamente: es que al socialismo le van faltando *oportunidades*. Ya las clases burguesas van comprendiendo en muchos sitios (hasta en España) que halagarle es dar calor a una vibora y las masas proletarias están en gran parte desengañadas. Se acaban los buenos tiempos en que el socialismo medraba con las primeras encaramándose sobre las últimas. Y en esta falta de oportunidades se debate ansioso notando que le falta aire para respirar y que su fin está próximo, bien porque le aplaste cualquier organización mesocrática, bien porque le arrolle algún partido más avanzado que él. En estas condiciones el socialismo no ve más que una solución: la de crear por sí mismo una oportunidad; para ello exacerba los odios, excita las bajas pasiones y provoca matanzas. El verdadero fin de todo esto, aquí como en Austria, es revolver las aguas del río social. Y tender las redes de pescadores aprovechados.

### Ya pueden asistir a los entierros

CIUDAD REAL. — En Puertollano se celebró ayer un entierro católico con cruz alzada y clero revestido. Es uno de los primeros que se han celebrado después de año y medio que estuvieron suspendidos por orden del anterior gobernador.

### Manifestaciones del Sr. Martínez Barrio

MADRID. — Intentaron los periodistas ayer obtener alguna ampliación de las nuevas medidas que, para asegurar el orden público, hubiese adoptado el Gobierno en su reunión y, al efecto, se entrevistaron con el ministro de la Gobernación.

### Otra bomba

OVIEDO. — Anoche en Cuaño Santa Ana, fué colocada una bomba en el local de la Asociación Católica de la Mujer, sito en el barrio del Estreño. El artefacto, que fué colocado en una de las ventanas, produjo grandes destrozos en el marco y en el techo.

### Vigilancia

FERROL. — Para evitar cualquier contingencia, un buque de guerra vigila las proximidades del polvorín del Vispón, situado en este puerto. Durante la noche dirige la luz de sus focos sobre los sitios en que se halla emplazado el polvorín. A la entrada de los arsenales se ha reforzado la guardia.

## Acotaciones

Miércoles de ceniza. Comienza la Curesma cristiana y recogida después del Carnaval pagano y bullicioso.

Hasta el tiempo parece que se ha dado cuenta del cambio radical de la vida que se ha operado desde ayer — martes de Carnaval — hasta hoy — miércoles de ceniza —. Hoy el tiempo está desapacible y hasta el cielo parece que se ha vestido de luto... Ayer un sol de mayo calmaba las inclemencias del clima de febrero.

Meditem los cristianos sobre esta magna lección de la madre Natura. Detrás de toda cara sonrosada se esconde un esqueleto. Es lección que nos enseña diariamente la realidad y en este día nos recuerda la religión. No podemos hoy sustraernos a este recuerdo del día, recuerdo que no logrará borrar Azafia y sus socialcercos amigos, como no lo han podido borrar otros sectarios más listos y poderosos que Azafia-Marcelino-Prieto-Largo. No recordamos bien, pero creemos que fué Tyndall quien dijo que la ciencia llegaría a inventar un procedimiento efectivo contra la muerte.

Pero ahí está el miércoles de ceniza que nos presenta a la vista las cenizas de Tyndall y de todos los Enciclopedistas e intelectuales cuya soberbia enfatuada se atrevió a desafiar a Dios. ¡Miércoles de Ceniza! ¡Todos los hombres iguales! «Memento Homo quia pulvis es...» ¿No propagan los «emancipados» la igualdad? Ahí está bien patente. A ver quien se atreve a desmentirla o a anularla.

El gran posibilitador, Marcelino el iriguero, ha tealido a bien descubrir la incógnita, que nos trae a todos a mal traer, sobre el origen y causa de todo lo malo de ahora y de lo peor a que estamos avocados.

¿Quién ha puesto a España en el trance fatal en que se halla en el orden moral, en el social, en el económico, en el político, etc. etc? ¿Quién es el responsable? ¿Quién el verdadero culpable?

Y el enorme Marcelino, con aquella intuición clarísima que presta la posibilitación de un faro luminoso que es faro, pero que puede ser faro mediante la influencia hipotética que no es lo mismo que sintética, aunque llegue a parecerlo, de la hipotenua en el cateto, el asombroso Marcelino, que discurre a través de sus gafas como discurre la grácil lluvia deslizándose en un cauce de esmeralda, el ex traordinario ex ministro ex-agricultor y ex ético, ha dado con la causa-origen de todos los males presentes y va y dice:

«Importa consignar de todos modos a quien incumbe, principalmente, la responsabilidad. Esta es de las derechas.»

«Ellos son responsables de la desorientación producida por la

nación que es natural que se haya intensificado la vigilancia en las fronteras, para impedir a todo trance el contrabando de armas.

Por último, dijo que había llevado al Consejo de ministros la reforma del Reglamento del año 1929, en lo que se refiere a la fabricación y venta de armas nada más, pues en lo que concierne a la tenencia y uso de aquéllas, no hay por qué modificar aquella disposición.

Terminó diciendo el Sr. Martínez Barrio que en Bilbao se había restablecido la normalidad, y que la huelga de la construcción en Madrid tendía notoriamente a resolverse favorablemente.

campaña demagógica de disolución moral que han llevado a cabo. La responsabilidad cae plenamente sobre ellas por no haber aceptado con disciplina la edificación del Estado nuevo.»

Nosotros no oponemos nada a esto porque nos da un colega el comentario completamente terminado. Es «El Siglo Futuro» el que contesta a Marcelino Domingo:

«Nosotros creemos que Marcelino tiene razón; las derechas son las culpables de lo que está pasando.»

Si las derechas hubieran cumplido con su deber, al hubieran tenido siquiera instinto de conservación, Marcelino no viviría espléndidamente en Príncipe de Vergara, sino en su pensión de la plaza de Bilbao; tampoco habría salido de su covacha y de la cacharrería Manolo; y como éstos, todos los demás que han hecho su agosto o su felicidad republicana, mientras arruaban a España, esciviando y arruinando a las derechas como a todos los españoles.

«En Barcelona unos individuos, pistola en mano, impiden al público montar en el «Metro.»

Ya ni en el «Metro» se puede ir. Está visto que ya ni se va a poder tomar medidas.

Dice «Luz» (Diario de la República):

«La construcción y edificación del nuevo Estado que necesita España se halla también en plena huelga.»

No, hombre, si precisamente con la huelga es con lo que se pone de manifiesto el nuevo estado que se ha creado: el de alarma, el de prevención... ¿Le parecen pocos?

«Un picador deja a una francesa compuesta, enamorada y sin dinero.»

La francesa ha sido la que ha «picado» en «tó lo alto».

Un título de «Ahorra» sobre la situación en Austria:

«Anoche se agravó considerablemente la situación para las fuerzas leales al Gobierno, a causa de haberse lanzado al combate nuevas tropas socialistas, bien organizadas y frescas.»

Si son socialistas tienen que ser frescos. Eso cae de su peso.

«Un electricista de California inventa un aparato eléctrico para pescar sardinas.»

Más éxito tendría si fuese para pescar merluzas.

En un periódico gráfico vemos que ha sido elegida «Miss Alcoy» una bellísima muchacha.»

Mejor hubiese sido elegir a una calva y nombrarla «Miss Peladilla».

## UN HOMENAJE

MADRID. — Se ha celebrado un banquete ofrecido por los electores de Alcalá de Henares a los diputados derechistas por la provincia de Madrid. Al acto asistieron unos trescientos comensales entre los que figuraban representaciones de muchos Ayuntamientos de la provincia, todo el elemento derechista de Alcalá y nutridas representaciones femeninas.

Ocuparon la presidencia los diputados a Cortes D. Javier Marín Artajo, D. Rafael Esparza, D. Luis Fernández Heredia, D. Romualdo de Toledo, D. José María Hueso y D. Emilio Serrano Jover.

Durante el acto relató gran entusiasmo y cada uno de los discursos fué subrayado con calurosos aplausos. Al final se dieron vivas a España y a las derechas.

SGCB202



EN PLENA INCONSCIENCIA

¿A dónde nos llevan?

Por BALDOMERO ARGENTE

(Agencia Internacional Arco) ¿A dónde nos llevan? A la revolución social que ya relampaguea en el horizonte.

¿Cómo vamos? En plena absoluta inconsciencia nuestra y de nuestros guías. Estamos incubando nosotros mismos esa revolución haciéndola inevitable y... merecida.

Tenemos un ministro de Agricultura. Es posible que algunos españoles sepan que se llama D. Cirilo del Río. ¿Cómo era este señor? ¿Qué títulos, historia o capacidad lo recomendaban para el desempeño de la función de gobernante en la hora más complicada y difícil de España y al frente de un departamento importantísimo?

Su primer acto fue elevar la tasa del trigo; era de 46 pesetas y la subió a un mínimo de 50 en escala progresiva conforme al curso de los meses hasta llegar a 59 en vísperas de la nueva recolección. Ya la escala denuncia una mentalidad. Porque quiénes son los poseedores de trigo obligados a venderlo apenas recogida la cosecha?

Pues bien: lo que ha hecho el Ministro ha sido fijar el mínimo de la tasa para cuando el labrador modesto tiene que vender y el máximo para cuando no tiene trigo más que el especulador. Es un sistema hecho contra los agricultores y para los negociantes, contra el cultivador y para los rentistas, contra el modesto y para el acudado.

Y lo ha hecho sin querer tal resultado, contra su deseo, en plena inconsciencia. Porque él mismo sabe que esa es la verdadera situación del mercado de granos. Pruebando estas palabras suyas, escritas en la nota oficiosa que publicó el 18 de este mes: «Es muy de tener en cuenta además—dice—que en estos momentos el trigo no se encuentra ya en poder exclusivo de los agricultores, sino, en su mayor parte, en el de comerciantes y fabricantes de harinas».

La consecuencia de tal sistema ha sido, como era natural, el aumento del precio del pan. Al subir el precio del trigo, subió el coste del pan en todos los sitios del pan no tasado. Ahora también va a subir en las ciudades donde se tasa. Es la segunda manifestación de la presencia de D. Cirilo del Río en un Ministerio: la subida del precio del pan, en toda España. Y se pre-

para la del aceite. Y por otros caminos, de que aquí no es responsable directamente porque afectan a otros ministerios, se amasa la gran especulación bursátil consistente en la elevación de las tarifas ferroviarias; y se inicia la absurda política de los contingentes; y se prohíbe la importación de carne congelada para que suba la carne; y se dificulta la del maíz para que suban los plenos; y se crea otro impuesto adicional sobre la importación del algodón; mientras se mantiene la prima de 100 pesetas por hectárea a los que cultivan maíz, que es dar una renta a costa de los consumidores; y se eleva de tres a seis millones la prima a los propietarios de tierras plantadas de algodón.

Se han desatado los intereses particulares, unos movidos por la angustia de su situación, otros simplemente por el afán de obtener mayores ventajas, y se practica a todo trapo una política de encarecimiento de las cosas, que es, en definitiva, una política de restricción del trabajo y fomento del hambre. Eso en un país con más de 700 000 obreros parados, oficialmente confesados, con hervores revolucionarios, con un Estado débil, con un régimen inestable y vacilante, con una descomposición social terrible y amedrentadora.

¿Habrá política más insensata? ¿No es haber emprendido desafortunadamente la carrera hacia la catástrofe inevitable?

Habría que ir hacia la reducción de los costes de producción y se va hacia su elevación; habría que ir hacia el abaratamiento del consumo y se va hacia su encarecimiento. ¿Qué se espera de tal proceder? Así fue la política durante la Dictadura; coincidió con un alza universal de la prosperidad y España la pudo resistir; pero apenas comenzó la crisis económica en el mundo, la Dictadura cayó. Esa fue la política del Gabinete presidido por Breyner; y la Monarquía cayó. Esa ha sido la política del Gobierno Azaña y de don Marcellino Domínguez que continuaron y agravaron la política económica heredada; y ved cómo han dejado la República. Esa política continúa; y nos llevará al final.

Los gananciosos por tal política la encontrarán justa, legítima o necesaria. Los hombres acaban casi siempre por justificar lo que les conviene. Pero esa es la política para el desastre. Así se va hacia la revolución. Y cuando llegue el diluvio, las aguas cubrirán también a los que hoy miran solo a una egoísta conveniencia. España da la impresión de un cuerpo destrozado cuyos girones se llevan a dentelladas los hambrientos. Esos lobos son los intereses particulares.

Sufriremos las consecuencias. Y no tardará mucho. En vez de avanzar por ese camino deberíamos retroceder en él deprisa, muy deprisa, porque apenas hay tiempo. La ignorancia y la inconsciencia, adormecidas por la garrulería política, nos conducen hacia el derrumbamiento. ¿No lo ve España? ¿No lo ven las clases de orden, las más interesadas en evitarlo? No es una frase, es una verdad, ahora comprobada, que Dios ciega a los que quiere perder.

Cine

Principal

Miércoles, jueves, 15, gran moda, «Suburbios», extraordinaria súper producción Cine.

NOTA.—El anuncio de estas obras no supone ni su aprobación ni su recomendación.

Tip. y Lit. de Sanjo Martín - AVILA

ESPAÑA PECUARIA

Rof Codina en las Navas del Marqués

LAS NAVAS, 13. (Remitido).—Invitado por la Cooperativa de Industrias Lácteas Españolas, ha pronunciado el domingo último el inspector general de Fomento Pecuario de la Dirección General de Ganadería, D. Juan Rof Codina, una interesante conferencia en el salón teatro de las Navas del Marqués, sobre «Cooperativismo Pecuario».

Ante las autoridades y ganaderos de aquella importante villa, que surte a Madrid de cuatro a cinco mil litros diarios de leche, expuso el conferenciante todo el problema social, higiénico y económico de la producción de leche sana, la imposibilidad de resolverlo individualmente y la forma de solucionarlo con el «Cooperativismo» describiendo la manera de llevar a cabo tamaño empresa, empezando la obra en las comarcas donde reside el criador y explotador de la vaca lechera.

Los ganaderos más importantes de las Navas del Marqués, convencidos de la necesidad de romper con el individualismo suicida, garantizando al consumidor el suministro de leche higienizada, ideal que persigue la Cooperativa de Industrias Lácteas Españolas (C. I. L. E.), después de escuchar la disertación del Sr. Rof Codina, acordaron ingresar en la expresada entidad, que cuenta con una moderna instalación de filtrado, pasteurización, refrigeración y conservación frigorífica para veinte mil litros diarios de leche, garantizando su pureza y riqueza grasa al consumidor.

Las autoridades y ganaderos interesados del ilustre conferenciante recabaron de la Dirección General de Ganadería el pronto envío del equipo de Industrias Lácteas para dar el cursillo que tienen solicitado.



Un magnífico apoyo para la mujer que padece Fatiga, Inapetencia, Mareos, Anemia, Debilidad nerviosa

es, sin duda alguno, el tónico Jarabe Salud. El uso de este energético reconstituyente, devuelve rápidamente a la enferma las fuerzas agotadas y su alegría.

Advertisement for HIPOFOSFITOS SALUD, LAXANTE SALUD, and other health products.

En Palencia se ha declarado la huelga general

PALENCIA.—Por solidaridad con los obreros manteros, anoche se acordó declarar la huelga general, que ha comenzado intensamente esta mañana.

Fuerzas del Ejército custodian los Bancos y edificios públicos.

La guardia civil patrulla por las calles, así como también los guardias de asalto.

Los obreros, en actitud pacífica, recorren las calles en pequeños grupos.

Un grupo de mujeres que ejercía coacciones insultó a los guardias. Estos obraron con prudencia.

Hoy no se publicarán los periódicos pues aunque los obreros acudieron a sus puestos, después abandonaron el trabajo ante la presión de los huelguistas.

El comercio se halla cerrado. El gobernador recorre a pie la población invitando a abrir.

El tránsito rodado se halla paralizado, circulando únicamente los taxis para el servicio de los médicos.

El abastecimiento de la ciudad es difícil porque no trabajan los panaderos.

Continúa la huelga

GIJÓN.—Los patronos han rechazado una petición de los obreros del ramo de la construcción, solicitando un aumento de cincuenta céntimos en sus salarios y la implantación de la semana de cuarenta y cuatro horas.

Por este motivo, continuará la huelga indefinidamente.

Para los cursillistas del 28

Nos ruegan la inserción de la siguiente nota:

«La Comisión de Madrid, os comunico, que habiendo sido infructuosas las gestiones hechas del director general, en unión de los compañeros de Murcia, Valencia y Alicante, etc., para dar solución a los perjuicios ocasionados por las últimas disposiciones, hemos decidido anteponer el oportuno recurso contencioso y hemos hecho las gestiones necesarias para llevarlo a efecto, habiéndose hecho cargo de ello el abogado Sr. Ballester Gosalvo, calle de Altamirano, 31.

Sirva esta nota de aviso para si estáis decididos a ir al pleito mandéis vuestra adhesión a la Comisión Central de Madrid, María Polo Grupo Escolar «Magdalena Fuentes», Bailén 28.

Urge asimismo que nombréis un representante inmediatamente que mande señas concretas con el fin de estar en relación directa.

Para detalles urgentes telefonar al 14069 de Madrid, de doce a dos de la tarde.»

Advertisement for Arturo Canales, Estarizados del norte, plus rojo, Cerezos Cosmos, Asiland y Cangrejo.

Del extranjero

Lebrun enfermo

PARIS.—El periódico «L'Oeuvre» recoge el rumor circulado insistentemente en los círculos políticos de que está muy quebrantada la salud del presidente de la República francesa por el continuo trabajo que de día y noche ha pesado sobre él a causa de los últimos sucesos.

Hasta por algunos se habla de una posible crisis presidencial, relacionando esta supuesta dimisión de Lebrun con la retirada del partido socialista del Sr. Bolson.

Todos estos rumores hay que recogerlos con grandes reservas, puesto que cuanto se diga en este sentido es prematuro.

La revolución socialista en Austria.—Se va dominando la situación

VIENA.—El cuartel general Hernal, instalado en un formidable edificio aislado donde viven mil trescientas personas, está siendo tiroteado con ametralladoras y pequeños morteros, porque los aliados no se han rendido al ultimatum.

El número de muertos en la capital, es de trece hasta el presente.

En el centro de la población, la vida es como de ordinario, estando abierto el comercio y los demás establecimientos. No así en los barrios extremos y fabriles, donde se oye un intenso cañoneo.

Las tropas utilizan morteros, al mando del vicecanciller Fey. Las fuerzas gubernamentales lograron apoderarse del reducido donde los revolucionarios se hacían fuertes, pero de nuevo éstos reaccionaron, acorralando a las tropas, en cuyo auxilio han salido nuevos destacamentos.

En Floradorf han muerto diez soldados, después de un intenso tiroteo que empezó a las nueve de la mañana. En este lugar la situación no ha quedado despejada, pero se espera que pronto serán reducidos los revolucionarios.

En Linz se ha registrado un nuevo e intenso tiroteo. Se sabe que en diversos lugares han resultado diez y seis muertos. Se anuncia oficialmente que la barrada de Carlos Marx, construcción obrera en la que viven diez mil personas y la Casa del Pueblo, se han rendido al Ejército. También se espera la rendición de otros centros socialistas.

Esta rendición se espera de un momento a otro. Logrado esto, se puede dar por fracasado el movimiento revolucionario.

En Linz los socialistas se han

EL LIBRO PARA TODOS, GRANDES Y CHICOS

Advertisement for a book titled 'EL LIBRO PARA TODOS, GRANDES Y CHICOS' with details about its content and price.

dado a la fuga, ante el empuje arrollador de las tropas del Gobierno y son perseguidos por la policía. Las tropas siguen bombardeando el edificio Jorge Hamilton Hock, caecándose de noticias sobre su resultado.

A primeras horas de la tarde, parece que el Gobierno domina la situación, aunque siguen las refriegas violentas con los revoltosos.

La estación del ferrocarril de Hospang está siendo atacada por grupos de revoltosos armados de revólveres.

Después de la rendición de la barrada de Carlos Marx, las fuerzas del Gobierno y la policía han sitiado una barrada obrera compuesta de ochocientas casas propiedad del Ayuntamiento y habitadas en su mayoría por elementos socialistas.

Después de intimar a los ocupantes a que abandonasen los edificios, so pena de ser bombardeados, la mayoría de los mismos acalló en actitud pacífica, siendo acorralados por la policía.

Como antes se ha dicho en el centro de Viena los comercios y tiendas están abiertos, trabajando, se también en las oficinas públicas.

El Gobierno, con plena autoridad, ha tomado todas las medidas para aplastar el movimiento socialista.

De Linz se reciben noticias de reñidísimos combates y ante el peligro de que las tropas fueran arrolladas, han salido nuevas fuerzas de refresco, que se espera dominen la situación.

En los pueblos fronterizos la ansiedad es grande por conocer el desarrollo de los sucesos.

El ayudante del vicecanciller cuando graba una visita de inspección en el frente, donde se librea un combate, recibió un balazo, resultando gravemente herido.

La situación se agudiza

—A media noche la situación se agrava para el Gobierno, por la persistencia en la lucha de grandes masas socialistas y porque las fuerzas armadas de que dispone en el área de Viena, que suman solo unos 25.000 hombres, dan muestras de cansancio por no haber recibido víveres desde hace cuarenta y ocho horas en que salieron con sus raciones correspondientes. En contraste con esto, se calculan las fuerzas de los socialistas, en números redondos, en unos 100.000 hombres, de los cuales la mitad está aún fresca y como reserva. Por lo demás, los socialistas tienen ya millares y millares de hombres incapacitados para la lucha.

Por ambas partes cuentan con buen equipo y disponen de fusiles y ametralladoras, si bien el Gobierno tiene la ventaja de disponer de la Artillería.

Se cree que el Gobierno podrá dominar el movimiento hasta hoy por la noche o el jueves.

¿Va Ud. a Madrid?

visite la Cervecería Restaurant J. ALVAREZ (Pasaje Mateu) Victoria, 4. La mejor cerveza, los mejores mariscos, el mejor café y la mejor cocina de Madrid.

¡¡¡Cubierto 5 pesetas todo comprendido!!!

Grandes comedores. Punto de reunión de la colonia abulense.

Grandes existencias y variado surtido

Advertisement for agricultural machinery: Norias de ALAEJOS, Arados de ALAEJOS, Prensas de ALAEJOS, Trilladoras de ALAEJOS, Aventadoras de ALAEJOS, Calzos y bujes de ALAEJOS, En la fundición de ALAEJOS. Includes 'CATALOGOS GRATIS' and contact info for Jorge Martín e Hijo.

AUTO-GARSOUTA, S. L.

Agencia Dodge - Citroen

Chassis-camión desde 2.500 a 6.000 kilogramos PRECIOS ECONOMICOS

Neumáticos todas marcas. Grandes descuentos. Recambios Dodge, Chevrolet y otros. Accesorios, Grapas, algodones y cuanto necesite para su automóvil se lo facilitará

Auto-Garsouta

Carretera Nueva núm. 2. Teléf. núm. 1. Junto a la Administración autos MADRID - SALAMANCA







AVILA AL DIA

Impresiones de la calle

SUBE SUBE...

Ayer continuó el Carnaval. Bailes... máscaras... derroche de alegría... y... ¡de dinero!

Caretas con toda clase de muecas circularon ayer por nuestra población, pero entre las comparsas deslucidas y ajadas y los niños martirizados dentro de sus disfraces faltaba una trágica máscara; una máscara de gesto agrío, labios caídos, ojos brillantes y ojerosos con un rictus de dolor: la máscara de la miseria, del hambre, de la falta de trabajo.

La gente quiere aturdirse, olvidarse de su propia tragedia y se distraza de lo que sea, la cuestión es que no se conozcan ni a sí mismos... Hay que ahogar con una risotada la lágrima que sale de los ojos; y cuando esa risotada no podemos lanzarla entonces una careta con eterna e idiota sonrisa lo suplente todo...

Suben las subsistencias aprovechándose para ello de los mejores pilotos y de los más modernos aeroplanos... Escasea el trabajo, contagiado, sin duda, por el brillante espectáculo que ofrecen los camareros y los obreros de la construcción madrileños... Amenaza una huelga general contra el paro y por el patao...

No hay estabilidad ni en la economía, ni en la hacienda, ni en la política. Las industrias languidecen de envidia al ver que solo triunfa y progresa la de construcción de armas y municiones. En los estómagos de muchos conciudadanos crecen sendas telarañas debido al papel de desahogado que lucen en su interior. Los obreros van al suicidio pasando antes por la calle del frente único y sin tener ni siquiera una única frente.

Lo único que se comerá barato dentro de poco serán los filetes de burgués... No hay dinero o si lo hay muy pocos lo ven... y como única solución se encarece la vida! se considera un lujo la comida como si todos fuésemos capaces de imitar las glorias de Papús, del alcalde de Cock o de Gandhi...

No; la vida se hace imposible. Hubo una vez un ciudadano que quiso acostumbrarse a vivir sin comer y lo ensayó; pero cuando ya se iba acostumbrando — ¡oh paradoja! — se convirtió en hambre. Lo mismo nos va a pasar a los avilenses si las autoridades continúan en su afán de hacer viajeros a los alimentos...

Martes de Carnaval... Lagarto, lagarto... Martes y 13 ¡Mala puñalada te peguen! Tu vas a ser el culpable de que tengamos que alimentarnos, como Nabucodonosor, con hierbas, hojas de retama y fragmentos de ladrillo.

¿Y por qué no subirá también un mí por ciento la verborrea política? Porque es lo único barato de estos tiempos felices. A falta de pan... buenos son discursos.

¡La caraba en un solo toma a todo lujo!

AMACEN DEL ROLLO DE Cándido Grande

Mañana 15, se estazan 7 cerdos y en la semana que viene otra partida. Habrá abundancia de todo. Teléfono 225

Las fiestas del Casino

Una fiesta «revolucionaria»

Anoche se celebró en el Casino la fiesta de la media naranja. El salón, que había sido perfumado por una importante casa de Badajoz, presentaba el aspecto de las grandes solemnidades, concurrendo a la fiesta bellas y distinguidas señoritas de nuestra buena sociedad, que lucían elegantes «toilettes». A la entrada se entregó a los asistentes un sobre conteniendo la media naranja correspondiente, esforzándose los caballeros en buscar su «cara mitad».

La revolución

El ambiente se hallaba algo enrarecido, y se notaba alguna efervescencia. Poco después de las doce el «comité revolucionario» lanzó un manifiesto a la opinión que fué acogido algo fríamente. Después se celebró un «mitin» en el que se aplaudió al orador, y poco más tarde hicieron su aparición los pistoleros que pretendían imponerse por el terror, y hacer que las señoras y señoritas abandonasen las sillas y divanes para que los ocupasen los caballeros; pero ellas reaccionaron defendiendo bravamente sus posiciones, haciendo fracasar la revolución a pesar de la manifestación y de los himnos «subversivos» que se cantaron acompañados de la orquesta.

La fiesta transcurrió en medio de gran animación amenizada por la notabilísima «Orquesta Avila» dirigida por el maestro D. Elías Martín, y la importante orquesta «Berkl», prolongándose hasta la madrugada. En el descanso fué abierto el sobre que contenía el número premiado que era el 1221, correspondiendo los premios a la distinguida señora doña Pilar Martín de Plácido, y a D. Wenceslao Vega.

La Junta del Casino ha recibido muchas felicitaciones por la excelente organización de las fiestas y por el brillante éxito de las mismas.

ADVERTENCIA

Enterado por la prensa local que a partir del 12 del actual, empieza a trabajar como otorinolaringólogo en esta capital D. Darío Herrero Díaz, el Dr. D. Manuel Herrero de Cabo del Instituto Rubio y Cruz Roja que viene trabajando desde hace siete años en la misma especialidad, advierte a su distinguida clientela la coincidencia a el primer apellido y recuerda que sigue pasando su consulta todos los martes en el Gran Hotel de doce a dos.

En la calle

En la calle hubo algunas máscaras más que en días anteriores, mereciendo únicamente mencionarse un aparato de «radio» en el que conocidos jóvenes de esta localidad ejecutaron, con guitarra y acordeón, algunas composiciones musicales.

Las diversiones públicas de los salones estuvieron bastante animadas.

Información municipal

En el Ayuntamiento nos han manifestado que han sido adjudicadas las obras de pavimentación del Mercado Grande y de la calle de Pedro Dávila a D. Arturo Alfonso Conzález, representante de la Casa del Pueblo.

—Esta mañana, y según se rumoreaba en las dependencias del concejo, por orden del Sr. Meneses se ha comenzado a limpiar el Mercado de Abastos. Entre algunas personas entendidas en cuestiones municipales este hecho causó sorpresa, ya que no han sido aprobados el proyecto y presupuesto para esta obra, y solo existe un acuerdo municipal de que el arquitecto redacte el cálculo del costo de aquellos trabajos.

Las mujeres piden más bonos de pan

En el palacio Consistorial se presentaron hoy algunas mujeres en demanda de bonos para adquirir el pan al precio actual. Fueron recibidas por el señor secretario quien las manifestó que se habían señalado los días 12 y 13 para el reparto de vales, debiendo haber hecho la recogida en las citadas fechas.

Las mujeres se retiraron, manifestando que hablarían después con el alcalde.

Sánchez y Prieto

MONTAJES ELECTRICOS Vallespín, 13 Teléf. 289 Proyectos y presupuestos gratis.

Herido gravísimo

En una taberna de Arenas de San Pedro cuestionaron los vecinos Félix Delgado y Narciso Martín, resultando el primero con una tremenda herida en el vientre con salida del paquete intestinal, ocasionada por una cuchillada que le asestó Narciso.

Según se nos informa, los afiliados a la Casa del Pueblo creyeron que se trataba de un crimen político promoviendo algúna incidente que sofocó inmediatamente la Guardia civil.

El herido ha sido trasladado al Hospital de Avila.

SE VENDE una camioneta Chevrolet, en immejorables condiciones, modelo 1931. Razón, Garage Chevrolet, C. Nueva, 16.

Los maridos «carifiosos»

Una vecina de esta ciudad se presentó en la comisaría de vigilancia denunciando que su esposo le ha hecho objeto de malos tratos ocasionándole lesiones leves. Del hecho se dió cuenta al juzgado correspondiente.

Chicharro para perros 0,55 kilo. Carretera Nueva 26 TABERNA DE CIRILO SE SIRVE A DOMICILIO

A la cárcel

Ha ingresado en la cárcel un joven de esta ciudad que días pasados maltrató a un amigo suyo, hecho de que dimos cuenta oportunamente.

Objetos perdidos

En la Comisaría de Vigilancia se hallan depositados unos guantes de señora y una llave encontrados en la vía pública.

Denuncia

Ha sido denunciado un vecino de Casavieja por hurto de dos ovejas pertenecientes a un convecino suyo llamado Félix Dávila.

El vestido de cuatro pesetas

En el escaparate de «La Flor de Castilla» hemos admirado un magnífico cartel original del joven don Angel San Segundo que anuncia la fiesta que el próximo sábado celebrarán los empleados de Banca y

CAMARA OFICIAL DE LA PROPIEDAD URBANA DE LA PROVINCIA DE AVILA

Convocatoria a elecciones

Como consecuencia de no haber podido ser proclamados miembros de esta Cámara tres de los que resultaron elegidos en las elecciones de doce de noviembre último, en cumplimiento de lo prescrito en el artículo treinta y siete del reglamento orgánico y de lo dispuesto por la Dirección General de Trabajo en doce de enero próximo pasado, he acordado, a propuesta de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de esta provincia, designar el domingo día veintidós de los corrientes para la celebración de nuevas elecciones al objeto de cubrir tres vacantes, que corresponden, una al grupo segundo, categoría segunda, y dos al grupo tercero, categoría primera.

En la elección se observarán rigurosamente los preceptos contenidos en el capítulo primero del reglamento orgánico y en el segundo del de régimen interior de la Cámara. En el domicilio de ésta, sito en la calle de San Segundo, números 19 y 21, de esta ciudad, se establecerá el colegio electoral único en el que funcionará una mesa por cada una de las categorías que han de ser objeto de la elección. Esta comenzará a las ocho horas, para terminar a las catorce, sin interrupción alguna, verificándose a continuación el escrutinio.

Los que aspiren a ser elegidos habrán de presentar sus candidaturas en la secretaría de la Cámara hasta el martes día veintidós, a las siete de la tarde, hora en que se reunirá la junta de Gobierno para la proclamación de candidatos. Las candidaturas habrán de presentarse firmadas por veinte propietarios que figuren en la categoría, en cuya representación se pretenda ser elegido, o por el cinco por ciento de los propietarios de la categoría, si el número de éstos fuere menor de cuatrocientos.

Para ser elegido es preciso reunir los requisitos exigidos por el artículo 25 del reglamento orgánico, mas el de la ausencia de las incompatibilidades que estableció la Real Orden de 5 de agosto de 1929.

Las listas electorales pueden ser examinadas por quienes lo deseen en la secretaría de esta Cámara todos los días laborables a las horas hábiles.

Lo que se publica en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 28 de repetido reglamento orgánico. Avila 9 de febrero de 1934.

El Gobernador civil. Luis de la Peña.

MECANOGRAFO

LUIS BENITO MARTIN P. de la República 5.—Tel. n.º 288

bolsa, a beneficio de su casa de salud.

Por falta de espacio, y bien a pesar nuestro, deferimos la publicación de una nota que nos envía la comisión organizadora.

Los huelguistas de la construcción incendian una capilla en Canillejas.—Registros policíacos en Barcelona.—El gobierno austriaco dice ser dueño de la situación

(De nuestro servicio especial Pisanan Asociada)

El tiempo que hace

MADRID 14, 4'30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Avila temperatura máxima 8 grados y mínima uno. Temperaturas extremas: máxima de 18 grados en Gerona y en Torlosa y mínima de 5 grados bajo cero en Teruel. En toda la Península hay nubes por el Norte y cuenca alta del Ebro en el resto la nubosidad es menor. Tiempo probable: Cantabria y Galicia cielo con nubes y ligeras lloviznas; resto de España cielo con algunas nubes; levante en el estrecho de Gibraltar.

En Trabajo

—El subsecretario del ministerio del Trabajo manifestó a los periodistas que anoche se reunió el ministro con los obreros que forman el Comité de huelga de la Construcción para tratar de la solución que podría darse al conflicto planteado y que, como se sabe, afecta a 50.000 obreros. La reunión fué larga discutiéndose en ella las propuestas del Sr. Estadella y de los miembros del Comité, pero sin llegar a ningún resultado satisfactorio. En la mañana de hoy no se han reunido, quedando por lo tanto el conflicto, hasta ahora, en el mismo estado en que estaba.

En Estado

—El ministro de Estado recibió esta mañana al director de telecomunicación y al diputado de Orense Sr. Villanueva.

En Gobernación

—El subsecretario de la Gobernación recibió a los periodistas y

Ecos de sociedad

Aniversarios

Hace años que fallecieron D. Lino Sánchez, D. José Sánchez Albornoz, D. Baldomero Hernández y doña Alfonsa San Segundo. A las familias de los finados renovamos nuestro pésame.

Testimonio de gratitud

Las señoritas de Baquer, sumamente agradecidas a los innumerables testimonios de afecto y cariño que están recibiendo en estos días, con motivo del fallecimiento de su madre doña Gregoria Velasco, nos ruegan lo hagamos así presente a sus amistades, ante la imposibilidad de poderlo hacer personalmente.

Misas gregorianas

En la Iglesia de San Pedro, y a las ocho y media de la mañana honrado principio hoy las misas gregorianas por el alma de D. Leandro Rodríguez (q. e. p. d.)

Natalicio

Asistida por la profesora en partos doña Arsenia Mateos, ha dado a luz un hermoso niño la esposa del industrial de esta plaza D. Saturnino Luego.

—La distinguida esposa de nuestro buen amigo D. Teodoro González Capitán ha tenido un desgraciado alumbramiento, aún cuando la madre se halla en estado relativamente satisfactorio. Deseamos su restablecimiento.

Viajeros

Se encuentra en Avila pasando estos días al lado de sus padres el notable dibujante D. José Sánchez Merino, acompañado de su esposa y monísima hija.

—Hoy ha pasado el día en ésta el ingeniero D. Isidro González Soto.

les dijo que en la barriada de las Ventas se habían producido algunos alborotos por unos grupos de huelguistas de la construcción que derribaron muchos puestos de verduras y arrojaron una botella conteniendo líquido inflamable contra una capilla situada cerca de Canillejas, incendiándola. Rápidamente acudieron las fuerzas de Asalto que disolvieron los grupos y también a los bomberos que lograron sofocar el incendio. Después quisieron los revoltosos quemar un tranvía de la línea de Ciudad Lineal sin que pudieran llegar a consumar sus propósitos.

Un periodista preguntó al señor Torres Campañá acerca de las gestiones para la solución de la huelga, contestando que continuaban por buen camino y que creía que mañana será resuelto el conflicto. Terminó diciendo que la huelga general de Palencia ha quedado concluida.

—El Presidente de la República recibió extensa audiencia civil y militar.

Noticario de Barcelona

BARCELONA.—Esta mañana ha estado trabajando la Comisión especial de la Generalidad para buscar y adaptar varios edificios en que instalar las consellerías últimamente creadas; con este motivo ha visitado varios locales acordando instalar la de Orden público en el mismo sitio en que se encuentra la de Gobernación.

—En la madrugada de hoy cinco desconocidos detuvieron a un tranvía en las afueras obligando, pistola en mano, a los viajeros y empleados a descender del vehículo y prendiendo fuego a éste que quedó totalmente destruido.

—La policía ha practicado diversos registros domiciliarios deteniendo a un maleante de 18 años llamado Antonio Coello, fugado de la cárcel y autor de varios atracos y participante en el asalto a la casa Pamés, cuya vista se vió ayer; este fué el único que se escapó de los pistoleros que intervinieron en este atraco. Le fué ocupada una pistola y diversos útiles de robo.

En otros registros los agentes detuvieron a Alfonso Jafre, natural de La Habana, y conocido por «cubano», también de malos antecedentes.

—En la Comisaría General se ha recibido una parte de Tarrasa en el que se dice que un incendio ha destruido una fábrica situada en la calle de Fuente Baja ocasionando daños por valor de tres millones de pesetas. Trece personas que se hallaban en el edificio se han salvado milagrosamente.

—En Hospital de Avila ha sido detenido Salvador Lozano, conocido cabecilla y jefe de casi todos los disturbios que allí se han desarrollado.

La situación en Austria

BUDAPEST.—Casi todos los periodistas húngaros se dedican a comentar los sucesos de Austria. Se dice que el Gobierno es a estas horas completamente dueño de la situación y que la calma se ha restablecido en todo el territorio, pero las comunicaciones son muy deficientes y no se tiene por ello una impresión verdadera de lo ocurrido.

Advertisement for Nitrate of Calcium (Nitrato de Cal IG) featuring an image of a person carrying a basket and text describing its benefits for agriculture and availability in Valladolid.

Advertisement for Elixir Saiz de Carlos, a medicinal product for various ailments like indigestion and pain, featuring an image of a bottle and descriptive text.